



## acta n° 37

Sesión de cabildo abierto celebrada por la corporación municipal el dia domingo diecisiete de abril del dos mil veinti tres; en la comunidad de Los Selvos de este municipio; siendo las 10: a.m. sesión que fue presidida por la señora alcaldesa municipal lic. Ligia Isabel Lainez Bermudez con la asistencia de la señora Vrce alcaldesa Norma Alicia Valladares y de los regidores en su orden: Gregorio Rosalio Rivas, León Fabrizio Verdugo Moncada, Marlen Florencia López Flores, Wilberto Cáceres Estrada, Cesar Mauricio Beranta Verduga, Luis Fernando Díaz Gómez, Fredy Ralando Rivera Martínez, el señor José Santos Valladolid, de la Comisión de Tránsito por ante la secretaría municipal Rosa milia Zelaya de Corzo que da fe. y 115 asistentes

1º Siguiendo como moderador del evento al relacimionista público de esta municipalidad el Dr. Pedro Arturo Partida, dio la mas efusiva bienvenida a todos los asistentes a la sesión vecinal de la carretera aledaña a Los Selvos; acto seguido procedió a presentar a los integrantes de la mesa principal conformada por la señora alcaldesa municipal y su corporación.

2º Siguiendo con este acto el señor Dionicio Jorguis hijo la oración al Señor creador del universo para que este acto sea un éxito.

3º Siguiendo en la agenda la señora Rosa milia Zelaya en su condición de secretaria municipal procedió a dar lectura al acuerdo municipal punto n° 11 del acta n° 36 de fecha 30 de marzo del 2023, donde la corporación municipal aprobó la celebración de este cabildo abierto.

4º El señor Victor Manuel Fernández, Presidente del Palmito de Los Selvos dio los palabras de bienvenida a la corporación municipal y a los demás asistentes a la sesión; a la vez que en la ocasión para dar a conocer las necesidades de estos comu-



dades ya que son muchas.

3º A continuación la señora alcaldesa municipal Lic. Ligia Isabel Lainy, se dirigió a los asistentes a la sesión y dio por abierta la sesión, y dio la más cordial bienvenida a nombre de la corporación municipal y felicitarse por la labor que realizan y contribuir con el desarrollo del municipio a través del pago de sus tributos, expresó la participación de cada uno en este cabildo abierto.

6º Acto seguido el señor Pedro Arturo Ortíz, Relacionador Público, dio lectura a los Proyectos aprobados en Plan de Inversión para la zona como ser:

-mejor. Ese. Alvaro Contreras (comba mutumur)

San Marcos de Los Selvaz. L. 200.000.00

-mejor. cerca Perimetral Trn Piedras L. 160.000.00

-mejor. Centro de Salud Los Selvaz L. 125.000.00

-Const. Proyecto de agua Potable, La Vega L. 200.000.00

-Const. Proyecto agua Potable, Los Selvaz L. 185.000.00

-Const. Puente Hamaca, La Loma, Los Selvaz L. 250.000.00

-Proyecto de Electrificación, La Vallelita-Sancho L. 400.000.00

y los Proyectos aprobados por World Vision Honduras en los Comunidades de: El Cenizo, Mata de Platano, Los Selvaz, La Vega de los Selvaz, La Gilquea y colonia Villa Lilia.

Explicando la señora alcaldesa que muchos proyectos no se han podido ejecutar por que no ha habido ingresos igual no ha venido la transferencia aunque ya se presentó todo la documentación requerida; lo ideal sería cumplir con el Plan de Inversión.

El señor Eleocadio Ondo, dio la gracias por haberlo hecho parte de esta asamblea y nos pidió se le da la oportunidad de planteles las situaciones del Proyecto de agua de La Vega ya se hizo entrega de los requisitos que pedían y nos gustaría saber en que etapa está, no digamos se pondrán a hacer el estudio y se punto, también quisieramos tener la oportunidad del Proyecto de electrificación.

La señ. alcaldesa municipal, atendió aca y en el in y ocurrir se pone a mayor entendidos y vale la pena aclarar; y también para pedir bray que



lirector; se han buscado cooperantes como Viveros Mundial con quien hemos a constituido varios proyectos de agua pero estamos apunto se organiza con el personal ya que morium al Encargado de Proyectos y no ha llegado el sustituto; sabemos que viveros mundial solo da los materiales, no les hemos mandado; viveros mundial tiene sus objetivos de que la mayoria de las comunidades tengan el proyecto de agua; igual el gobierno esta muy comprometido pero no hemos avanzado y el gobierno tiene una marea de gerencias, con los proyectos de electrificación todos no han cumplido los materiales y lo primero es el estudio, seria bueno que los que tienen amigos en este gobierno hagan sus gestiones, confiamos en Dios.

- El Señor Francis Jorguen, Presidente de la junta de agua y del comité de Salud; también puso sobre el Proyecto de agua; se pedía una aportación la alcaldía pondría 200 mil Lempiras viéndose mundial los materiales y las comunidades ates-  
parte que es inalcanzable.

Otro tema es lo del Centro de Tecnología esta abandonado seria darle prioridad a este tema con lo de la Seguridad se iba hablar con el ministro de Seguridad, seria bueno que Pedro Meulaya consiga la audiencia.

La Sra. Alcaldesa, está bien que Pedro Meulaya consiga la audiencia y las acompañaremos para hacer la petición que sea bueno que vaya finan-  
ciada las organizaciones de la zona.

Sobre el tema del agua serían un técnico para  
para ver que dice y buscar una solución.

Con lo del Centro de Tecnología, habría que bus-  
car un espacio en el centro de Educación Básica  
porque el centro de Salud necesita el local; por  
lo que sería bueno se pongan de acuerdo y hacer  
un convenio y después traer una copia a la mu-  
nicipalidad.

El señor Héctor Gómez, de el recordó, dijo que



era bien importante la presencia de todos aca en esta zona y vamos hacer la solicitud de una plomada para que la alcaldía ponga un 50% y la comunidad el otro 50%. y segundo y apoyo lo de la seguridad porque con tanta delincuencia nos sentimos impotentes, apoyo la iniciativa de traer mas elementos y una Patrulla.

- Vecino de la Comunidad de El Pachón, pregunta que como el Proyecto de energía y la cerca.

- La Serrana alcaldía, con el tema de seguridad es un compromiso y en el cual se ha estado trabajando con la Policía y el ejército y hay que ser cuidadoso y también tener cuidado y denunciar; con los proyectos de energía eléctrica - que dan algunos inconvenientes de los que se hicieron con el Programa Honduras impulsa, y por el consenso de gobierno todo cambio, y este problema lo traeas como 150 alcaldías, se hablo con la ambas, y el diputado Mario Segura y se mando un comunicado al Congreso para darle seguimiento.

En el Proyecto de la cerca todos los asuntos cambian el Plan de Inclusión y se manda de acuerdo a los recursos, se habla que de parte del Gobierno se va a mejorar los centros Educativos y estamos esperando una resolución.

El señor Reemberto Elias maldonado, minímeto que es un honor estar aca, y no viene a representar a nadie a la vez reiterar que la Policía esta en este sector por gestiones hechas en el año de 1975 siendo su persona uno de los fundadores de esta aldea, formó parte del Patronato en su tiempo y dice de tener un Patrimonio Regional ya otra zona esta encargado por 8 sacerdotes, el centro tecnológico vive a través de SEPPLAN, gestión del muy. Ovidio Segura, los israelitas dijeron internet por dar amor, después lo pagaba el Patronato, y se hablaba que no se podía sacar esos materiales del lugar donde está.

Quiero mencionar a la c. n. que cuando se haga este tipo de reuniones no se hagan en pro-



piedades Privadas, aca hay abusos Publicos donde se pueden hacer esto lo hago en calidad de ciudadano y no me van a asustar que sigan haciendo en propiedades privadas.

- El regidor Ramón Rivera; que el dia martes van a estar con el asesor del ministerio de Seguridad, seria bueno que todos los Gobernadores se pronuncien por escrito.

- El señor José Santos Vallejito, dijo que el señor Remberto Maldonado es una enciclopedia y vino a esta zona en los años 1975-1978. y en el lado del Presidente del Patronato de los Selvos este nacio en el cargo, y la señora alcaldesa es una persona que atiende a medio mundo ella es líder y pueden hacer sus propuestas y dar salida a los problemas ya que la Unión hace la fuerza.

El representante de Tres Piedras, pregunta que si ya se puede elaborar el Proyecto de la cerca de la Escuela Álvaro Cartes.

La señora alcaldesa que los Proyectos se van a desarrollar de acuerdo a la disponibilidad Financiera y se les orientará en su momento.

en lo que dijo Don Remberto Maldonado aca tenemos centros aca pero por diferentes situaciones las reuniones se pueden hacer en cualquier lugar, a la vez se agrada a la empresaria Marlex López por abrirnos el espacio y desde el momento se vuelve público y en otras ocasiones se hace un lugar público.

El señor Víctor Fernández, dijo que se agrada a Marlex López por brindarnos el espacio ya que no contamos con un centro para reuniones y sería bueno adquirir uno por este fin.

La señora alcaldesa que se ha tenido un alto compromiso en esta Región no solo con los Selvos, y se podria tener un espacio donde funcionara la Escuela; porque tambien con el Comisario que se puso hace con la Policía y el Jefe de la PNC no se pudo lograr pero Janner a segun trabajando para que cuenten con un espacio



de la comunidad y les felicito por el compromiso como ciudadanos.

El Dr. Pedro Nájera, de la Junta de agua de El Recuerdo; que sería bueno se investigue porque años anteriores se pidió \$35.00 para hacer un relleno en el cementerio y nunca se hizo. La cosa nos debe apoyar; igual hacer la gestión con Pedro Montaña ya que ese relleno es necesario.

Vecino del Recuerdo La Ladera, que con el proyecto no se ha tenido respuesta porque estamos solicitando se nos admite el tránsito y lo ates en el asiento de los límites de la Ladera no ha habido respuesta.

La Sra. Alcaldesa que con el Proyecto de Electrificación de la Ladera se va a buscar como hacerlo porque está pendiente.

Con el tema de límites se ha estado trabajando se le ha dado seguimiento por medio de Gobernaciones se nombró una comisión de los dos municipios para hacer la impresión, igual con alauca y hubo problema de una coordinada y tiraron una linea donde estan los májones entre Honduras y Nicaragua. Ultimamente se ha sorteado platicar con don Abraham Kafaty, porque se tiene en mente un Proyecto de agua monaguense, estamos en platican porque los regidores no conocen el tema. pero la C.M. de nosotros si, igual estamos en el Proyecto de Ordenamiento Territorial; y estamos esperando el dictamen o un fallo de Gobernación ya que todo los 298 municipios tienen problemas y vamos a darle seguimiento.

El Fr. Luis Valladares de los marcos; dice que es necesario un terreno para un centro comunal nos habla del local de la Escuela vieja, pero habría que ver porque atá ya a una comunidad grande, que va creciendo y la Escuela vieja se podría utilizar para ampliar el centro de Educación Básica y que existen casas, se agradece a la regidora Marlen López, que siempre nos apoya.



La Sra. Alcaldesa, que con lo de los caminos se muy buena la iniciativa porque tambien hay programas alternativos como el Centro de Cultura Popular pero sale la estructura por Yacarim; Hay que hacer el Planteamiento a la Dirección Departamental y que vaya firmado por los Fueguinos vivos de la comunidad.

El Sr. Melvin Maldonado vecino de Los Selvaz dijo que apoya los manifiestos de Luis Valladares con lo de que hayan Cursos en el centro Bariloche para que nuestros hijos, nietos salgan de la ignorancia, pero hay que desarrollar esta zona Productiva ya que somos el motor del municipio y no debemos de pedir solo exigir, se debe de contar con un Plan estratégico y no andar improvisando; hoy que forman el Patrimonio Regional porque asi no se honrara, en esos aulas nos bien ya estaría funcionando el Infop..

La señora alcaldesa municipal; dijo que coincidimos con el desarrollo Integral en salud. Educacion, Infraestructura y me alegra porque son muy visionarios y se les ve el interés de trabajar por su comunidad y la corporación municipal ha apoyado esta zona en los medios de las posibilidades en el tema de educación, salud Seguramente los recursos son pocos y se destinan de acuerdo a los porcentajes que exige la Ley.

Con el tema de la energía eléctrica mejora la calidad de vida, les felicito y agradecemos seguir trabajando de la mano.

El regidor Luis Fernando Díaz les felicito por sus visiones pero se debe de ver los resultados y a la vez les invito para una reunión para el tema de salud, con la cabecera del centro de salud Luis Lazo amiga y mi comisión de Salud y medio ambiente.

El Dr Carlos Heneca vecino de Los amigos dice que quiere que la e.m. se de cuenta



que en el caso si tiene la necesidad de ser ~~revertido~~  
por que en época de lluvia no se puede ~~transitar~~  
por niños al fondo de ríos y cañones Barrios.  
La señora alcaldesa que se puede hacer recurso  
de emergencia pero que se haga la solicitud  
La Sra. Norma Rivera, de la comunidad de El Pa-  
los dice que no han recibido ayuda de parte  
del Gobierno no sale en el mapa del municipio.  
La Sra. alcaldesa que esos Programas de ayuda  
son de nivel central, son instituciones son descre-  
tualizados y quizás en el momento fueron facili-  
zados por la región de Los Selvos, y ahora se  
moneda de otra forma.

La señora Vice alcaldesa Norma Alicia Valladares,  
dio los gracias por atender la circunstancia y estos  
aca y en el tema de Educación aspecto a la  
Estructura Educativa hace tiempo fue fundado-  
do y ya que se ha hecho la solicitud la  
nueva Plaza y se debe solicitar de acuerdo a  
los trámites establecidos.

El Pregón Palma Rivero; que de acuerdo a  
solicitud se solicitó mobiliario al Diputado Monse  
Argüello y se está en espera.

La señora alcaldesa, se refirió al tema de la  
creación de canchas en el centro Barrios, hay que  
empezar por levantar un censo para solicitarlo y  
se cree el espacio.

Vicino de El Recuerdo, Los Selvos, agredió a la  
C.M. por otros aca mencionando las necesidades de  
este sector, hay temporas quemadas y se necesita  
un vado.

La señora alcaldesa con lo de los ladrillos hay  
que hacer la gestión en la ENEE porque ellos  
son los que reciben el pago, muchas participa-  
ciones han sido por el tema de calidad de vida

5º El señor Juan José Vásquez Palogato, Presidente  
de la Junta Directiva Central de la microcuenca  
Los Corazones, en carácter de máximo representante la co-  
lectividad de Veda en los microcuenca del municipio  
de El Palacio. Depto. de El Palacio; considerando:



Dice en estos últimos años está afectando drásticamente el cambio climático tanto a nivel nacional como en nuestro municipio.

Considerando: Que la deforestación en nuestro municipio se ha llevado a cabo de forma indiscriminada o sin control, a parte de los incendios provocados, lo cual trae las modificaciones del ciclo del agua, altas temperaturas acelerando el calentamiento global y el cambio climático.

Considerando: Que es competencia de los municipios, la administración y la protección de los bosques ejidales con el apoyo del Instituto de Conservación Forestal. ICF.

Solicitamos a la corporación municipal amparador en el artículo 13, inciso 7 de la Ley de Municipios; declarar veda no permitiendo más plomer de maguey en los zonas productoras de agua hasta el 2030.

El señor José Santos Vallcillo secundó la moción, manifestando que no hay que ser indecisos a este tema.

El señor Jimmy Darguin de igual manera apoya la moción, y manifestó que la Junta de agua ha ido comprobado los terrenos donde están los pozos de agua, y le felicitó por esa acción.

El regidor Mauricio Quintero, como Encargado de la comisión del medio ambiente también le felicitó, a la vez dijo que automáticamente al ser declarada la veda, ya hay 5 declaratorias de microcencos y adquieren la protección y queda prohibida la tala; es difícil prohibir los plomer de maguey, pero los comunitarios los pueden detener; de esta zona no hay una declaratoria de microcencos y se debe de emplear o hacer los trámites en ICF y les puede apoyar.

El señor Hernán López, vecino de la Señor miembro de la Sociedad de Padres de Familia, estuvo de acuerdo con la veda; a la vez

dijo que ya vienen lo que la población quiere y se va a pedir la estructura del centro Basico, en petición queremos: el ultimo dot. de mantenimiento, mejoras al centro de Salud, recuperación del fútbol, Puente a los amigos; y nos comprometemos con el personal docente a levantar el caso de los alumnos por carretera.

La corporación municipal en relación a las declaraciones de Veda Acuerda seguir los trámites correspondientes.

Para finalizar la reunión la Sra. alcaldesa municipal agradeció la presencia de cada uno para atender la convocatoria a la vez recordarles que todas las peticiones se hacen por escrito en vista que ya hay un Plan de desarrollo para este año; pero hacer que podamos, donde nos dejada la señora.

500

Almalfaffago.

Miguelos

Miguelos

Jesús Ha

Miguelos

Pedro M.

Jesús

Jesús

Jesús

